

droit. Le premier ministre a souscrit à cette idée. Dans un avenir assez rapproché, ce généreux projet sera mis à exécution.

Eugène Veuillot, directeur de *L'Univers* et frère de l'illustre écrivain catholique Louis Veuillot, est décédé en septembre dernier à un âge très avancé. M. Eugène Veuillot a laissé son journal aux mains de ses fils Pierre et François.

Le 28 septembre, à l'Université Laval, l'assemblée générale de la *Société du Parler français au Canada* a tenu sa première séance cette année.

A cette séance, ont eu lieu les élections des directeurs pour l'année 1905-1906 : et immédiatement après, le bureau a choisi ses officiers :

Président d'honneur : Mgr O.-E. Mathieu ; président : L'hon. M. P. Boucher de la Bruère ; vice-président : Mgr J.-C.-K. Laflamme ; archiviste : M. l'abbé S.-A. Lortie ; secrétaire et trésorier : M. Adjutor Rivard ; directeurs : Mgr C.-O. Gagnon, M. l'abbé Camille Roy, M. Paul de Cazes, M. J.-E. Prince, M. Eugène Rouillard.

Récréation littéraire

LE VERBE CHÉRIR.

Lettre de Joseph de Maistre à sa fille

J'ai été très content du verbe chérir que tu m'as envoyé. Je veux te donner un petit échantillon de conjugaison, mais je m'en tiendrai à l'indicatif, c'est bien assez pour une fois.

Je te chéris, ma chère Adèle; tu me chéris aussi, et maman te chérit; nous vous chérissons également Rodolphe et toi, parce que vous êtes tous les deux nos enfants, et, que vous nous chérissez également l'un et l'autre, mais c'est précisément parce que vos parents vous chérissent tant, qu'il faut tâcher de le mériter tous les jours davantage. « Je te chérissais, mon enfant, lorsque tu ne me chérissais point encore, et ta mère te chérissait peut-être encore plus, parce que tu lui as coûté davantage. Nous vous chérissons tous les deux lorsque vous ne chérissiez encore que le lait de votre nourrice, et que ceux qui vous chérissaient n'avaient point encore le plaisir du retour. Je t'ai chérie depuis le berceau, et si tu m'as chéri depuis que tu as pu te dire: mon papa m'a toujours chérie; si nous vous avons chéris également et si vous nous avez chéris de même, je crois fermement que ceux qui ont tant chéri ne changeront point de cœur. Je te chérirai, et tu me chéiras toujours et il ne sera pas aisé de deviner lequel des deux chérira le plus l'autre. Nous ne chéirons cependant nos enfants, ni moi, ni votre maman, que dans le cas où vous chérez vos devoirs. Mais je ne veux point avoir de soucis sur ce point et je me tiens pour sûr que votre papa et votre maman vous chéiront toujours. Marque-moi, mon enfant, si tu es contente de cette conjugaison et si tous les temps y sont (pour l'indicatif).

Adieu, mon cœur.

FAUTE D'UNE CÉDILLE

Une dame avait reçu d'une de ses amies un billet d'invitation pour un repas de famille. Le repas commencé, l'invitée approche d'elle les plats de service les uns après les autres, les découpe avec beaucoup de grâce et refuse à plusieurs reprises, de manger la moindre chose. Interrogée par la maîtresse de maison: « J'ai pris mes précautions, dit-elle, et j'ai diné avant de venir, d'après votre lettre d'invitation; voyez ce que vous demandez de moi »; et elle déploie un billet portant ces mots: Invitée à couper. « J'ai compris, ajouta-t-elle, que vous m'invitiez à découper. »—Ah! mon Dieu fit la maîtresse toute confuse, j'ai oublié une cédille sous le C!